
Verbale della Commissione Mensa del giorno 11 Gennaio 2021, ore 17:30

Presidente :  Sig. Atzeni Pier Luigi 

(Verbale redatto da Sig. Dichio Mirko, in assenza della Segretaria Sig.ra Fulco Alessandra Antonella)

Assessore Sig.ra Baldaro : in apertura di incontro, porta i suoi saluti (prima di lasciare la Riunione per recarsi
in un altro meeting) e ringrazia la Sottocommissione per il lavoro svolto. Con l’occasione chiede che il 
“modus operandi” sia quello della restituire in plenaria i lavori svolti nei sottogruppi. A tale proposito spetta
al Presidente convocare la Commissione per visionare il lavoro dei sottogruppi, apporre eventuali modifiche
e quindi procedere alla Pubblicazione del Menù in maniera Ufficiale. L’Assessore ha visto postato sui Social 
il Menù non ancora definitivo (che ha sollevato un vespaio di polemiche!), passato per la sola 
sottocommissione e chiede quindi per il futuro il passaggio istituzionale richiesto.

Sig. Arciello : Chiede come si sia arrivati a formare la Sottocommissione.

Sig. Atzeni P.L. : La Sottocommissione è stata decisa in sede di Commissione precedente.

Dirigente Dott. Bassi: Ribadisce che la Sottocommissione è stata individuata nella precedente Commissione.
A quel punto chiede ci si esprima sul Verbale della Commissione precedente che però non è stato ricevuto 
dai Commissari a mezzo mail. Il Dott. Bassi procede alla lettura integrale e rimanda il Voto alla prossima 
Commissione.

Sig. Angileri : lamenta la qualità del cibo, prima ancora che della definizione del Menù.

Dott. Bassi: precisa che fra i compiti del Commissario Mensa c’è proprio quello di valutare la qualità del 
cibo.

Sig. Atzeni P.L. : segnala la necessità di fare Corsi di Formazione per i nuovi Commissari, ma anche per i 
vecchi, in quanto i disciplinari vengono costantemente aggiornati.

Sig.ra Marchì : evidenzia l’importanza del fatto che i corsi siano in tempo reale (in presenza o on-line) e non 
con un modulo pre-registrato, in quanto è fondamentale l’interlocuzione.

 Dott. Bassi : i Corsi dal Comune verranno predisposti mediante operatori Pubblici, in quanto non è possibile
rivolgersi al privato e nello specifico all’operatore (Sodexo).

Sig. Dichio : chiede che tutti i Commissari Mensa si limitino a fare l’interesse della collettività che fruisce del 
servizio mensa (ragazzi e docenti), evitando di anticipare sui social informazioni ancora non condivise tra i 
componenti della Commissione, sottraendosi al gioco dello scontro tra Istituti Scolastici e tenendosi fuori da
discussioni che poco hanno a che fare con l’interesse dei nostri figli.

Sig. Arciello : afferma che mancano i referenti nell’Amministrazione Comunale.

Dott. Bassi : precisa che la Commissione Mensa è stata istituita per fare da collante tra famiglie e 
Amministrazione Comunale, proprio da quest’ultima. Le relazioni stilate dai Commissari Mensa in sede di 
sopralluogo servono per dare un quadro di insieme preciso.

Sig. Atzeni P.L. : porta l’esempio di un suo sopralluogo, nel quale ha avuto modo di riscontrare che dove si 
mangia in assoluto silenzio (su direttiva degli insegnanti) gli scarti sono decisamente inferiori.



Sig. Atzeni F. : afferma che tutti si deve collaborare per il raggiungimento degli obiettivi, ma la fiducia è 
fondamentale fra tutte le parti in causa, in quanto ognuno si da un gran da fare, compresa Sodexo.  Lascia 
l’incontro per precedenti impegni.

Sig.ra Tesoro : esprime il desiderio che in una determinata giornata possa esserci un’ispezione in 
contemporanea in tutte le mense del territorio per verificare l’uniformità, o meno, dei rapporti.

Sig.ra Marchì : evidenzia come i Commissari Mensa non possano sindacare le modalità di fare educazione 
dei docenti in servizio, durante la somministrazione dei pasti.

Dott. Bassi : alle 19:05, da l’avvio all’analisi delle variazioni al menù, proposte in sostituzione al Menù 
definito nella Sottocommissione.  

Sig.ra Sara :  lascia l’incontro dopo aver puntualizzato che condivide la posizione espressa dal Sig. Atzeni 
Fabio.

Dott. Bassi : le variazioni elencate (passate al vaglio degli esperti nutrizionisti del concessionario del 
servizio) vengono lette e messe ai voti dei partecipanti all’incontro e sono passate tutte a maggioranza:         
- inserimento di   crostini nel passato di verdura   (che sostituisce il passato con orzo) del lunedì 1°   
settimana;
- eliminazione del piatto "lenticchie in umido" ed inserimento del   "formaggio spalmabile"   del martedì 1°   
settimana;
- eliminazione della "polpetta di legumi" ed inserimento della "  cotoletta di pollo al forno"   il martedì della   
2° settimana;
- reinserimento dell'  hamburger   il mercoledì della 2° settimana  ;
- eliminazione del piatto "piselli in umido" ed inserimento del piatto "  affettato di tacchino"   il lunedì della   
4° settimana;
- sostituzione del brasato con   polpette   il mercoledì della 4° settimana; (mercoledì con il venerdì della 1°   
settimana si tratta solo di una inversione della giornata)                                                                           
- su Via Milano si procede all’inversione del menù tra mercoledì e venerdì della 1° settimana, affinchè  anche
questi utenti possano avere la somministrazione della pizza.

Sig.ra Tesoro : riterrebbe utile inserire in più giornate il pane integrale. Inoltre fa notare il suo disappunto 
sul fatto che si sia proceduto alla sostituzione di 2 piatti, senza che siano mai stati provati.

Dott. Bassi : precisa alla sig.ra Tesoro che la sostituzione dei 2 piatti è dettata da esperienza di anni 
precedenti. 

Sig. Arciello : afferma che il pane integrale, se non è biologico, contiene un maggior residuo di pesticidi.

Sig. Ambrosoni (Sodexo) : vista l’attuale griglia del menù mensile, ritiene che il tema del pane integrale 
possa essere rinviato a data successiva e conferma la somministrazione del pane integrale una volta alla 
settimana (il giovedì).

 Sig. Damiano Savino (Sodexo) : segnalando che le variazioni partiranno da lunedì 18 gennaio 2021, 
approfitta per anticipare che il martedì della terza settimana verrà reintrodotta la torta (alle medie il 
mercoledì). Infine segnala che c’è sempre la disponibilità ad accogliere i Commissari Mensa, presso il Centro
Cottura, con un massimo di 2 persone al mattino, oppure nel pomeriggio c’è l’opportunità di accogliere un 
numero di visitatori maggiore.

Milano, 13-01-2021



Il Sig. Falzoni, dopo aver preso in visione il Verbale, chiede possa essere integrato con quanto segue che si 
riporta integralmente:  

1-È importante, visto che siamo commissari di una commissione importante come quella della mensa 
scolastica, che tutti, soprattutto i nuovi e recenti commissari, facciano il corso di formazione. Solo in questo 
modo si potrà avere una visione più specifica dell’argomento.

2-È importante che I commissari facciano più rilevazioni possibili presso le mense scolastiche. Solo così, 
compilando i validi questionari messici a disposizione, si potrà avere un quadro più ampio ed esaustivo 
possibile che ci permetta di valutare il servizio offerto. Chiaramente le valutazioni che permettono la 
compilazione dei questionari sono soggette al giudizio personale del commissario che fa la rilevazione. 
Altresì è chiaramente oggettivo, e non soggettivo, il solo dato sulle rimanenze nei piatti, importantissimo 
anch’esso per la valutazione in oggetto.Quanto sopra è assolutamente basilare perché il commissario 
mensa possa svolgere il proprio lavoro in modo corretto, verificando di persona e valutando di conseguenza
le “indicazioni” che i genitori e i ragazzi portano alla loro attenzione, non incorrendo nell'errore di farsi 
semplicemente uno sterile riportatore di esse senza aver verificato.

 3-Pensavo che le proposte di modifica al menu indicate sarebbero state discusse offrendoci anche qualche 
alternativa, senza metterci di fronte ad un sì o un no netto per ognuna di esse. Nel mio caso sono d'accordo 
ad effettuare delle modifiche al menu ma magari non quelle proposte.

@ @ @ @ @

 Il Sig. Arciello, letto il Verbale, chiede di apportare le seguenti integrazioni, che si riportano nella versione 
integrale:

1. al passaggio Sig. Arciello : "afferma che il pane integrale, se non è biologico, contiene un maggior residuo 
di pesticidi" ho anche chiesto di poter ricevere copia o sintesi delle condizioni di contratto/servizio tra 
comune e Sodexo;

2. prima dell'intervento: "Sig.ra Tesoro : riterrebbe utile inserire in più giornate il pane integrale. Inoltre fa 
notare il suo disappunto sul fatto che si sia proceduto alla sostituzione di 2 piatti, senza che siano mai stati 
provati" il signor Gatto ha chiesto se il giorno in cui viene servita la pizza si potesse aggiungere come 
secondo del tonno sott'olio, ricevendo un diniego dal presidente motivato dal fatto che nel menù si tende a 
escludere la somministrazione di pesci di grossa taglia perché ricchi di metalli pesanti; io ho invece chiesto 
perché, a differenza dei menù delle scorse stagioni, fosse stato tolto il prosciutto cotto come secondo piatto
dopo la pizza, senza però ricevere riscontro; 

3. in chiusura ho chiesto al presidente di dare riscontro non troppo tardivo alle richieste dei commissari 
pervenutegli anche privatamente e, per quanto possibile, anche a quelle dei genitori.

@ @ @ @ @



Il Presidente, Sig. Atzeni Pier Luigi, chiede che il Verbale riporti il dettaglio delle votazioni per ogni singola 
proposta di variazione apportata al Menù, che grazie al supporto dell’ Ufficio Istruzione e Servizi Scolastici, 
si riporta fedelmente:

  giorno Variazione favorevoli contrari
1
°

Lunedì 1° 
settimana

passato di verdura con crostini 14 3

2
°

Martedì 1° 
settimana

formaggio spalmabile 12 5

3
°

Mercoledì 1° 
settimana

Polenta, polpette al pomodoro, 
finocchi gratinati, pane, frutta 
fresca

17 0

4
°

Giovedì 1° 
settimana

frittata e carote al vapore 17 0

5
°

Venerdì 1° 
settimana

pizza margherita 17 0

6
°

Martedì 2° 
settimana

cotoletta di pollo al forno 13 4

7
°

Mercoledì 2° 
settimana

hamburger di manzo 13 4

8
°

Lunedì 4° 
settimana

affettato di tacchino 15 2

9
°

Mercoledì 4° 
settimana

polpette in umido (rosse) 10 7

In fede, Mirko Dichio.


